

# **SHERPA**

**Shared Knowledge for Energy Renovation in buildings  
by Publics Administration**

## **D2.2.4 – 6<sup>th</sup> Press Release**

### **CPMR-IMC**

**SHERPA JOINT ACTION PLAN TO SUPPORT THE EU ERB  
DIRECTIVES IMPLEMENTATION**

**(EN/FR versions)**

**WP 2**

## SHERPA JOINT ACTION PLAN TO SUPPORT THE EU ERB DIRECTIVES IMPLEMENTATION

**SHERPA project partners held its 7th Steering Committee in Dubrovnik (Croatia) on 18 June 2019 to discuss the “Joint Action Plan” (JAP) that will be the main capitalising tool for the perspectives of the Energy Renovation in Buildings (ERB).**

The meeting was mainly devoted to taking stock of the progress made so far in all the activities composing the project, namely Management, Communication Testing, Transferring and Capitalisation with a special focus on consolidating the Capitalisation phase, preparing the project’s close and reviewing the last activities of the testing and transferring module.

The progress and planned activities under the Capitalisation phase were introduced by Eleni Chatzigeorgiou, from the Centre for Renewable Energy Sources and Saving (CRESS), including the 9 Capitalisation Regional Workshops to be organised by each partner Region (one per partner). These Capitalisation Regional Workshops aim to present “Capitalisation” objectives and tools developed under the project. The workshops aim to induce the observers to move on to concrete actions and to target the signature of 50 policy agreements in order to develop Energy Efficiency Plans and Strategies in the territories.

Some of these events have already been held in [Crete \(5 April\)](#), [Alicante \(9 April\)](#), [Valencia \(16 April\)](#) and [Catalonia \(29 May with a second one held on 27 June\)](#). AMORCE organised an event in Paris that was held in July, RER workshops were held on 29 May and 22 October and Croatia, Gozo, Lazio and Abruzzo are planning to hold their workshops in the autumn (12 of November for Abruzzo, 26 of November for Lazio, other dates tbd).

One of the main capitalising tools for the perspectives of Energy Renovation in Buildings (ERB) is the Joint Action Plan (JAP). Besides aiming to establish a common framework to streamline EU, national and regional policies, it will also draw on the results of the SHERPA project together with other EU, national, regional and local programmes and initiatives on ERB in public and private buildings in the Mediterranean area.

It has a strategic axis with several themes including governance as a cross-cutting topic, training and knowledge, technical assistance information systems, networking and funding. These strategic elements can then be developed into operative actions. Multi-level governance actions based on the current level of coordination of regional and municipal ERB strategies will be developed to implement national strategies on ERB within the framework of EU directives.

The other strategic topics will be developed into operative actions through new projects and the SHERPA “Market Place”, an online platform to share and transfer knowledge, experiences in ERB projects in public facilities, identify funding opportunities, provide training tools and help users find experts and partner contacts.

An investment plan, as an added value of the JAP, will be drafted together with the identification of financing sources for implementing both the Joint Action Plan and its specific operative actions. It will be developed in 3 phases, firstly through ERB on public facilities in EU and pre-accession countries, secondly on public facilities in Mediterranean partner countries, and thirdly on public and private facilities in all Mediterranean countries.

Under the “Testing Regional Buildings” activity, the roadmap foresees the implementation of the optimal Energy Efficiency Measures (EEMs) considering building typologies and the prioritisation of private over public funding. An IT system gathers the results and impacts from ERB projects and should

be kept up to date. A SHERPA Building Card certificate designed by the Scientific Advisory Panel will be presented at the SHERPA final event and will be awarded to buildings that have followed the SHERPA methodology.

Regarding Communication activities, scientific papers are under development. Tested ERB projects will be advertised through videos, social networks and the newsletter. A web page is designed to highlight benefits for municipalities to [become SHERPA observers](#) and access the tools developed under the project.

## LE PLAN D'ACTION COMMUN DE SHERPA POUR SOUTENIR LA MISE EN ŒUVRE DES DIRECTIVES EUROPÉENNES EN MATIÈRE DE RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DANS LES BÂTIMENTS

Les partenaires du projet SHERPA ont tenu leur 7ème réunion du Comité de Pilotage à Dubrovnik (Croatie) le 18 juin 2019 pour discuter le « Le plan d'Action Commun » qui sera le principal outil de capitalisation concernant les perspectives de la Rénovation Energétique dans les bâtiments (ERB).

Cette réunion était principalement consacrée à un état des lieux des travaux accomplis dans toutes les activités du projet tels que la Gestion, la Communication, la phase d'Expérimentation, le Transfert et la Capitalisation avec un focus sur la consolidation de la phase de Capitalisation, la préparation de la clôture du projet et les dernières activités du module d'expérimentation et de transfert.

L'état d'avancement des activités planifiées dans le cadre de la « Capitalisation » était présenté par Eleni Chatzigeorgiou, (Centre des sources d'énergie renouvelables et Economie-CRES), notamment les 9 Ateliers Régionaux de Capitalisation à être organisés par chaque Région partenaire (un atelier par partenaire). Ces ateliers régionaux de Capitalisation visent à inciter les observateurs à mettre en place les actions concrètes ainsi qu'à la signature de 50 accords politiques pour l'élaboration de Stratégies et Plans en matière d'efficacité énergétique dans les territoires.

Certains évènements ont déjà eu lieu en Crète (5 avril 2019), Alicante (19 avril 2019), Valence (16 avril 2019) et Catalogne (29 mai et 27 juin 2019). AMORCE a organisé une réunion en juillet à Paris et l'atelier de la région Emilia-Romagna s'est tenu le 22 octobre 2019. La Croatie, Gozo, Lazio et Abruzzo prévoient d'organiser leur atelier en automne (12 novembre pour Abruzzo, 26 novembre pour Lazio et pour les autres partenaires : date à déterminer).

L'un des principaux outils de Capitalisation concernant les perspectives de la Rénovation Energétique dans les bâtiments (ERB) est le Plan d'Action Commun. En plus de viser la mise en place d'un cadre commun afin d'uniformiser les politiques européennes, nationales et régionales, il fera également appel aux résultats du projet SHERPA ainsi qu'aux autres programmes et initiatives européennes, nationales, régionales et locales sur la Rénovation Energétique dans les Bâtiments (ERB) publics et privés en Méditerranée.

Ce plan comporte un axe stratégique avec plusieurs thèmes, notamment la gouvernance en tant que thématique transversale, formation et connaissances, systèmes d'information et d'assistance techniques, mise en réseaux et financements. Ces éléments stratégiques peuvent ensuite évoluer en actions. Les actions de la gouvernance multiniveaux, basées sur le niveau actuel de coordination des stratégies régionales et locales de la Rénovation Energétique dans les bâtiments (ERB), seront élaborées afin de mettre en œuvre les stratégies nationales de la Rénovation Energétique dans les bâtiments dans le cadre des directives européennes.

Les autres sujets stratégiques évolueront en actions au sein de nouveaux projets et du « Marché » SHERPA qui est une plateforme en ligne servant à partager et à transmettre des connaissances, expériences dans les projets de Rénovation énergétique dans les bâtiments (ERB) dans les établissements publics, identifier des opportunités de financements, fournir les moyens de formation et aider les utilisateurs à trouver les contacts d'experts et partenaires.

Un plan d'investissement, comme valeur ajoutée du Plan d'Action Commun, sera rédigé conjointement avec l'identification des sources de financement pour la mise en œuvre du Plan d'action Commun et ses actions spécifiques. Il sera élaboré en 3 phases par le biais de la Rénovation Energétique dans les bâtiments :

Phase 1 : sur les établissements publics dans les pays de l'UE et en pré-adhésion ;

Phase2 : sur les établissements publics dans les pays partenaires méditerranéens ;

Phase3 : sur les établissements publics et privés dans tous les pays méditerranéens.

Dans le cadre de l'activité d'« Expérimentation sur les bâtiments régionaux », la feuille de route prévoit la mise en œuvre des mesures d'efficacité énergétique optimale en prenant en compte les typologies des bâtiments et la priorisation des financements privés par rapport aux publics. Un système informatique regroupe donc les résultats et les impacts des projets ERB et devra être tenu à jour. Un certificat de Carte de Construction SHERPA conçu par le Comité Consultatif Scientifique sera présenté à l'évènement final de SHERPA et sera attribué aux bâtiments ayant suivi la méthodologie SHERPA.

Concernant le Word Package « Communication », des articles scientifiques sont en cours d'élaboration. Les projets ERB expérimentés seront diffusés via vidéos, et partagé sur les réseaux sociaux et via la Newsletter. Une page internet est conçu afin de souligner les bénéfices pour les Communes de devenir Observateurs SHERPA et avoir accès aux outils développés dans le cadre du projet.